
４月２１日（第３例会） 
 

１.ソング 
   （みかんの花咲く丘） 

    
 

２.出席率報告 

会員数 24（22）名 出席 17（15）名 

出席 70.83％  前々回補正 75.00％ 

 

３.ビジター紹介 

   島 谷  太  氏（尼崎南 RC会長） 

   與那嶺 まり子氏（尼崎南 RC会長エレクト） 

   仲 村  絃  氏（尼崎南 RC） 

   井 本 純 子 氏 (尼崎南 RC) 

   細 井 貴 彦 氏 (尼崎東 RC) 

   新 田 開 山 氏（三線奏者） 

 

４．会長の時間 

        「旭硝子尼崎工場について」 

   本日は、旭硝子尼崎工場についてお話しします。

同工場は日本の板ガラス産業の礎を築いた歴史的

な施設です。創業は 1907年三菱財閥の二代目総帥

岩崎爾之助の次男、岩崎俊爾（いわさき としや）

氏が、輸入に依存していた板ガラスの国産化を 

目指して旭硝子株式会社を設立しました。1909年

尼崎市西向島 2番地に約 6万 6千平方メートルの

敷地を確保しベルギー式手吹円筒法を導入して板

ガラスの工業生産を開始しました。尼崎が選ばれ

た理由は、水運の利便性が高く原料の輸入や製品

の出荷に適していたためです。また、板ガラスの

  生産に不可欠なソーダ灰や耐火煉瓦の自社生産を 

開始し事業を化学分野へと拡大し、日本の化学分野

の産業の発展に大きく寄与しました。また、今でも

最先端ディスプレーを支える、液晶ディスプレイ用

高機能ガラス基板を製造し AGCの主力工場として 

機能しています。AGCが現在研究している分野は 

耐熱性、耐薬品性に優れた合成石英や高純度炭化ケ

イ素(SiC)を半導体製造装置の部材として提供した

り半導体回路パターンを転写する際に使われるフォ

トマスク用のガラス基板も製造しています。また、

リチウムイオン電池の負極にリチウムを使いエネル

ギー密度を 10倍にする研究や、EV用硫化物系個体

電解質の開発と研究にも成功しています。そのうち

AGC関西工場尼崎事業所で EV用電池材料が生産さ

れる日が来るかもしれないですね。ちなみになので

すが、どうしてガラスメーカーが半導体の塊の EV

電池を作るメリットは何かと、チャット GPTに聞い

て見ましたら、原料を溶かして不純物なく純度

100%に近い製品を製造する事や、生産物の表面加

工、イオン膜の塗布などガラス製造に使う基本的技

術は半導体の製造技術に転用が可能で、なおかつ大

量の製造物をラインで製造する設備と技術もガラス

メーカーには優位性がある。との回答でした、 

なるほどです。本日の飲食店ご紹介は、西宮北口に

あるワイン食堂コクリコをご紹介します。 

ここの店主は、ホテル阪急インターナショナルや 
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「第 45 回 RYLA セミナー報告」  
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宝塚ホテルでシェフをされていた、西田裕介さんで

す。料理は魚介類の一品料理から季節によりますが

エゾシカなどのジビエ料理もあり楽しめます。 

ワインもグラス売りから特級ワインのボトル提供も

あり楽しめます。4〜5人のグループで香り高いワイ

ンとシェフの料理で乾杯ですね。 

以上で本日の会長の時間を終わらせて頂きます。 

ワイン食堂コクリコ＊＊＊ 

西宮市甲風園 1-7-13エトール Vビル 1F 

 

５．幹事報告  

   ○ 特 に な し 

 

６．委員会報告 

   ○親睦活動委員会 入江委員長 

     ・本日の会員研修会＆月曜会について 

     ・5月 31日（土）親睦旅行について 

 

７.スピーチ 
   「尼崎ロータリークラブ 

ミニコンサート」 

       三線奏者:新田 開山 氏 

                 担当：例会運営委員会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８.SAA報告 

     ニ コ ニ コ 箱        

＊本日、南クラブより大勢でおじゃまします。 

 よろしくお願いします。 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥（尼崎南 RC会長）島谷氏 

＊本日は三線の音色を聞きに来ました。 

よろしくお願い致します 

‥‥‥‥‥‥‥（尼崎南 RC会長エレクト）與那嶺氏 

＊こんにちは。前回、商店連盟イベント PRをさせて

頂き無事終了しました。ありがとうございました。 

 本日、三線楽しみにしております。 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥（尼崎南 RC）井本氏 

＊本日はよろしくお願いいたします 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥（尼崎南 RC）仲村氏 

＊‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥（尼崎東 RC）細井氏 

 

本日の合計 5,000円 

 
      ジョイフルＢＯＸ       

＊三線奏者、新田開山さま、尼崎南ロータリークラブ

会長・島谷太さま、会長エレクト・與那嶺まり子さ

ま、仲村絃さま、井本純子さま、尼崎東 RC細井貴

彦さま、ようこそお越し下さいました。 

ごゆっくりおくつろぎ下さい 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥水谷会員 

＊南クラブから島谷会長、與那嶺エレクト、仲村さん 

 井本さん、東クラブから細井さん、ようこそお越し

くださいました。 

ミニコンサート新田開山様よろしくお願い致します 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥池田会員 

＊尼崎南 RC、島谷会長様、会員様、尼崎東 RC細井様 

 ようこそお越し下さいました。 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥吉川会員 

＊南クラブの皆さん、大変お世話になっています。 

 東クラブの細井さんようこそお越し下さいました！ 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥福本会員 

＊尼崎南 RCの皆様ようこそ 

‥‥‥‥‥‥西良、髙岡、吉田、河村、伊口、各会員 

＊大阪関西万博始まりました。吉川組施工の UAE館、

モナコ館、予約なしでも入れますので、 

ぜひカフェも見学下さい 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥吉川会員 

 

本日の合計 10,000円 

 

９．前々回補正（４／７） 

 

１０．本日の欠席 

藤原、石塚、川田、森實、長村、中島、武田 

各会員 

 

     

 


